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Fundo de Participação dos Municipios: 
prefeituras recebem R$ 3,3 bilhões amanhã

Niterói recebe 
Certificado 
da ONU por 
programa de 
neutralização 
de carbono
Em outubro, no Theatro Mu-
nicipal de Niterói, 33 empresas 
da cidade foram reconhecidas 
pela Prefeitura de Niterói por 
boas práticas em neutralização 
de carbono O evento ocorreu 
no encerramento do Fórum do 
Clima, que reuniu mais de 400 
pessoas que participaram de 
debates sobre os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU.

Valdemar diz que 
PL é contra Senado 
aprovar Dino ao STF

PÁG.7

PÁG.6

Adutora de água 
se rompe em 
Nova Iguaçu, e 
causa destruição

PÁG.2

PÁG.5

CULTURA

ESPORTES Governo do Estado investe mais de R$ 253 milhões 
em obras de infraestrutura em São Gonçalo

Flamengo 
enfrenta o 

Galo e seca o 
Palmeiras para 

pegar liderança
PÁG.8

- Estamos realizan-

do melhorias na in-

fraestrutura de todo 

o estado, e São Gon-

çalo é uma das nossas 

prioridades. O muni-

cípio vai ganhar nos 

próximos anos obras 

emblemáticas, como 

o MUVI, para garan-

tir mais qualidade 

de vida à população 

- afirmou o governa-

dor Cláudio Castro.

Teatro Municipal recebe musical e 
comédia sobre saúde mental no dia 30
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Cabo Frio promove 
atendimento 
móvel da 
Campanha 
Novembro Azul, 
em Tamoios, até 
amanhã

Praça Marechal 
Floriano 
Peixoto recebe 
‘CRAS Mais 
Perto de Você’

Na quinta e sexta-fei-
ra (30/11 e 1º/12), das 9h 
às 16h, a quadra da Praça 
Marechal Floriano Peixo-
to, no Centro, receberá o 
projeto ‘Cras Mais Perto 
de Você’. O evento é uma 
iniciativa da Prefeitura 
de Itaboraí, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social 
(SEMDS), com intuito de 
aproximar a população 
dos serviços gratuitos ofe-
recidos pela secretaria.

Dentre os serviços que 
serão oferecidos, isenções 
da Fundação Leão XIII: 
segunda via de identida-
de, certidão de casamento, 
certidão de nascimento 
e certidão de óbito; vale 
social, com cartão de es-
tacionamento e cartão do 
autista; assessoramento 
jurídico e assistente social 
para demandas espontâ-
neas.

Além de cadastro, re-
cadastro e atualização do 
Cadastro Único para rece-
bimento do Bolsa Família 
e demais benefícios, além 
de informações sobre ou-
tros programas e serviços 
da política de Assistência 
Social. E ainda serviços 
de barbeiro, design de 
sobrancelha, trancista, 
manicure, maquiagem, 
aferição de pressão e gli-
cose, atividades esportivas 
e outros.

STF referenda concurso 
para PM do Rio de Janeiro 
sem restrição de gênero

Em quatro dias, Flumisul 
2023 atrai mais de 82 mil 
pessoas em Barra Mansa

Mostra de projetos, palestras e 
oficinas gratuitas em Niterói

Governo do RJ leva campanha 
antirracismo ao Parque 
Bondinho Pão de Açúcar

O Plenário do Supre-
mo Tribunal Federal 
referendou acordo 
homologado pelo mi-
nistro Cristiano Zanin 
que viabilizou o pros-
seguimento do con-
curso da Polícia Mili-
tar do Rio de Janeiro 
(PMERJ) sem as res-
trições de gênero pre-
vistas no texto original 
do edital. A decisão, 
unânime, foi tomada 

em sessão virtual.
O relator ressaltou, no 
entanto, que o anda-
mento da ADI con-
tra a lei estadual deve 
prosseguir, a fim de 
que a ação seja julga-
da de forma definitiva, 
pois a homologação se 
relaciona somente à 
promoção do concur-
so. Com informações 
da assessoria de im-
prensa do STF

Com a presença de 
82 mil pessoas nos 
quatro dias de evento e 
150 estandes comercia-
lizados de empresas de 
diferentes segmentos, a 
22ª edição da Flumisul 
– Feira de Negócios do 
Sul Fluminense – foi 
um grande sucesso. 
O evento não aconte-
cia desde 2019, o que 
tornou a volta de sua 

realização ainda mais 
importante e especial 
para o município. O 
Parque da Cidade rece-
beu toda a estrutura e 
programação da feira, 
que foi promovida em 
parceria com a Asso-
ciação Comercial, In-
dustrial, Agropastoril e 
Prestadora de Serviços 
de Barra Mansa (Acia-
p-BM).

Projetos criativos e 
eficientes, elaborados 
com as soluções mais 
modernas disponíveis 
no universo da edu-
cação profissional, en-
gajados com deman-
das reais da indústria 
fluminense. É o que o 
público poderá confe-
rir nesta quarta-feira 
(29), durante a ‘Mos-
tra Firjan SENAI de 
Projetos Integradores’.
Em Niterói, o evento 
acontece das 10h às 
15h, na unidade que 

funciona na Rua Ge-
neral Castrioto, 460 - 
Barreto. No local, serão 
expostos 14 projetos 
criados com base em 
desafios reais da indús-
tria de diversos setores 
e da comunidade.
Para encontrar a unida-
de mais próxima, saber 
mais sobre a programa-
ção e se inscrever:
https://firjansenai.
com.br/cursorio/pro-
jetos/projeto-integra-
dor-firjan-senai-+-
-empresas

Nesta segunda-feira 
(27), a campanha “Não 
dê passagem ao racis-
mo” aconteceu no ponto 
de embarque do telefé-
rico com a presença de 
militantes do movimen-
to de mulheres pretas.

As atividades foram 
direcionadas aos visi-
tantes e turistas. Além 
disso, a iniciativa tam-

bém instalou um ban-
ner com o tema da cam-
panha no local com o 
objetivo de mostrar ao 
público que o Estado do 
Rio de Janeiro não tolera 
o racismo e está atento 
aos casos para atender 
possíveis vítimas, além 
de atuar na divulgação 
de canais de atendimen-
to e acolhimento.

Teatro Municipal recebe musical e comédia 
sobre saúde mental no dia 30

Niterói se prepara para 
celebrar o Dia Nacional 
do Samba com um evento 
especialmente dedicado 
ao gênero, nos próximos 
sábados (2) e domingo 
(3), no icônico Caminho 
Niemeyer (no Centro, ao 

lado do Terminal Rodo-
viário). A festa terá rit-
mo, dança e alegria, com 
entrada grátis. Os artistas 
Diogo Nogueira, Inácio 
Rios e o grupo Vou Pro 
Sereno são presenças con-
firmadas.

Dia Nacional do Samba terá 
show de Diogo Nogueira

O atendimento móvel de 
exames da Campanha 
Novembro Azul, em Ta-
moios, funciona até ama-
nhã, dia 30 de novembro. 
Os moradores podem 
realizar diversos exames, 
das 8h às 18h. Durante 
todo o mês a Prefeitura 
de Cabo Frio, está pro-
movendo a campanha 
dedicada à promoção, 
incentivo e ampliação do 
acesso à saúde preventiva 
masculina.
Estacionado em frente ao 
Centro de Especialida-
des e Apoio Diagnósti-
co (CEAD), o caminhão 
equipado com equipa-
mentos disponibiliza exa-
mes variados. Entre os 
serviços oferecidos estão 
ultrassonografia de ab-
dômen total, ultrassono-
grafia de próstata via ab-
dominal, exame PSA para 
rastreamento do câncer 
de próstata, exame oftal-
mológico, densitometria 
óssea e eletrocardiogra-
ma. Além disso, mulhe-
res também têm acesso a 
exames como mamogra-
fia, densitometria óssea e 
exames oftalmológicos.
Além do atendimento 
móvel, Cabo Frio intensi-
fica as ações nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) 
e Estratégias de Saúde da 
Família (ESF), focando 
em prevenção do câncer 
de próstata, saúde mental, 
prevenção de infecções, 
gerenciamento de doen-
ças crônicas e promoção 
de hábitos saudáveis.

O Teatro Municipal de 
São Gonçalo recebe, 
na quinta-feira (30), 
duas atrações para o 
público gonçalense. 
Pela manhã, o show 
musical do ‘Momento 
Salvatori’ e, à noite, o 
espetáculo ‘Ansiedade 
para rir disso tudo’.
O primeiro evento do 
dia acontece às 10 ho-
ras, em mais uma edição 
do projeto “Momento 
Musical Salvatori”, que 
celebra a música e sau-
dosismo dos tempos de 
ouro da música brasilei-

ra. A entrada é gratuita 
e aberta ao público.
Às 20h, o público pode-
rá conferir o espetáculo 

‘Ansiedade para rir dis-
so tudo’, uma comédia 
sobre saúde mental, 
apresentada pelo hu-

morista Yuri Gofman.
Ingressos podem ser 
adquiridos através do 
endereço eletrônico:

Antes do acordo, apenas 10% das vagas no certame eram destinadas às mulheres

Willian Salles/Agência Pará

Mostra SENAI de Projetos Integradores em Niterói: quarta-feira, no Barreto

Divulgação/Ascom

Parque da Cidade recebeu a feira, que foi promovida em parceria entre a 
prefeitura de Barra Mansa e a Aciap-BM

BMFelipe Vieira/CCS PMBM
Divulgação

https://www.sympla.com.br/evento/ansiedade-para-rir-disso-tudo/2221484?referrer=l.instagram.com

Divulgação
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Niterói recebe Certificado da ONU por 
programa de neutralização de carbono

Área de preservação 
ambiental de Arraial do Cabo 
é destruída pelas chamas

Educação inicia última 
semana do projeto Pré-
Uerj com aulas online

Os dez municípios da Região dos Lagos 
realizam o Fórum “Líder Lagos” em Búzios

Na noite de domingo 
(26), um incêndio de 
grandes proporções 
devastou uma área de 
preservação ambiental 
do Parque Estadual da 
Costa do Sol, próximo 
à Praia do Pneu, con-
sumindo uma extensão 
equivalente a dez cam-
pos de futebol.
Durante a ação, seis agen-
tes do Grupamento Ope-
racional Ambiental e Ma-
rítimo de Arraial do Cabo, 
apoiados por nove agentes 
do Corpo de Bombeiros, 

foram mobilizados para 
conter as chamas.
Após um confronto 
contra o fogo, que se es-
tendeu até a madruga-
da desta segunda-feira 
(27), a paisagem natural 
da região foi marcada 
por uma triste cicatriz.
O que teria motivado 
o incidente está sendo 
investigado pela Se-
cretaria do Ambiente e 
Saneamento. Denuncie 
crimes ambientais atra-
vés do número What-
sApp (22) 99936-1255.

A Prefeitura de Ma-
ricá, por meio da Se-
cretaria de Educação, 
iniciou nesta segun-
da-feira (27/11) a últi-
ma semana do projeto 
Pré-Uerj que vai até a 
sexta-feira (01/12). O 
curso preparatório ofe-
recido gratuitamente 
pela Prefeitura é dire-
cionado aos que farão 
a prova específica do 
vestibular da Univer-
sidade Estadual do Rio 
de Janeiro (Uerj) que 
acontecerá no próximo 
domingo (03/12).

Serão 21 aulas es-
peciais ofertadas de 
modo online das 15h 
às 22h, e voltadas de 
acordo com a carreira 
de cada aluno, sendo 
redação para todos 
os 361 estudantes que 
chegaram até o fim do 
preparatório. Ao todo, 
serão 131 horas de aula 
ao longo de cinco dias.
Todos os grupos terão 
aulas de redação, aten-
dimento particular da 
disciplina por Whatsapp 
e orientação psicológica 
particular e gratuita.

Com três anos de implanta-
ção no município, o Projeto 
de Educação Sanitária nas 
Escolas Rurais (PESER) rea-
lizou sua culminância anual 
nesta segunda-feira (27/11), 
no auditório do campus Ita-
boraí do Instituto Federal 
Fluminense (IFF), em Nova 
Cidade. O projeto é realizado 
pela parceria entre as secre-
tarias municipais de Agricul-
tura (SEMAGRI) e Educação 
(SEMED), sob coordenação 
de Educação Sanitária da 
Superintendência de Defesa 
Agropecuária da Secretaria 
de Estado de Agricultura, 

Pecuária, Pesca e Abasteci-
mento (SEAPPA/RJ).
Ao todo, foram contem-
plados quase 80 estudan-
tes do 5º ano do ensino 
fundamental de cinco 
unidades escolares. Cada 
aluno recebeu um kit 
contendo uma ‘ecobag’ 
(bolsa reutilizável) e sete 
livros didáticos com ma-
terial educativo sobre os 
temas: febre aftosa, raiva, 
brucelose, tuberculose, 
alimentos seguros, tenía-
se e agrotóxicos.
Em Itaboraí, o projeto teve 
início em 2021. O progra-

ma de Educação Sanitária 
em escolas rurais visa di-
fundir conteúdos de defe-
sa agropecuária de forma 
interdisciplinar para os 
alunos e comunidades ru-
rais em prol do meio am-
biente e da saúde coletiva.
Segundo o secretário mu-
nicipal de Agricultura, 
Abílio Pereira, os professo-
res das escolas participan-
tes recebem cartilhas edu-
cativas e são capacitados 
no início de cada do ano.
“Com este projeto já aten-
demos quase 300 alunos 
matriculados nas escolas 

de áreas rurais no mu-
nicípio. Esses estudantes 
atuam como agentes multi-
plicadores das informações 
junto a seus familiares, pro-
movendo a conscientiza-
ção das pessoas e a mudan-
ça em suas comunidades”, 
destacou o secretário.
Neste ano, as escolas mu-
nicipais beneficiadas são: 
Adilson Rodrigues Soares, 
em Montevidiu; Alfredo 
Torres, em Muriqui; João 
Augusto de Andrade, em 
Alto Jacu; José Leandro, 
em Pachecos e Maria das 
Dores Antunes, em Picos.

Projeto de Educação Sanitária nas Escolas 
Rurais contempla cinco escolas de áreas rurais

A Organização das Na-
ções Unidas (ONU), 
através da Convenção 
Quadro das Nações Uni-
das sobre Mudanças do 
Clima (UNFCCC), cer-
tificou o programa da 
Prefeitura de Niterói de 
Boas Práticas em Neutra-
lização de Carbono para 
as empresas da cidade 
em 2023. O programa foi 
concebido e executado 
pela Secretaria Munici-
pal do Clima (SECLIMA) 
e pela Controladoria Ge-
ral do Município (CGM).  
Em outubro, no Theatro 
Municipal de Niterói, 33 
empresas da cidade foram 
reconhecidas pela Prefei-
tura de Niterói por boas 
práticas em neutraliza-
ção de carbono O evento 
ocorreu no encerramento 
do Fórum do Clima, que 
reuniu mais de 400 pes-
soas que participaram de 
debates sobre os Objeti-

vos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da 
ONU.
O Certificado da ONU 
foi concedido porque a 
Prefeitura envolveu o se-
tor produtivo da cidade 
de forma voluntária. A 
iniciativa mostrou que 
é possível e economica-

mente viável implementar 
ações de transição para 
uma economia de baixo 
carbono.
O secretário municipal 
do Clima, Luciano Paez, 
destacou que esta articu-
lação internacional é fun-
damental para alinhar Ni-
terói na agenda climática 

internacional.
“Receber esta certifica-
ção, que possui validação 
e aprovação das Nações 
Unidas, mostra que es-
tamos no caminho certo 
para adaptarmos a cida-
de às mudanças do clima. 
Submeter o nosso pro-
grama à ONU, e sermos 

monitorados por eles, não 
é tarefa fácil, mas cor-
robora que as ações que 
estamos desenvolvendo 
são altamente qualifica-
das e metodologicamente 
chanceladas”, ressaltou 
Luciano Paez.
Pela certificação da 
ONU, foram registrados 

20 créditos, que equiva-
lem a 20 toneladas de 
carbono. Este processo 
faz parte de um progra-
ma da UNFCCC para 
regulação das emissões 
de carbono em todo 
o planeta. Criada em 
1992, na Conferência 
das Nações Unidas so-
bre Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sus-
tentável (ECO 92), a 
UNFCCC é o órgão má-
ximo das Nações Unidas 
para deliberar sobre as 
mudanças do clima.
A campanha visa pre-
venir ameaças futuras, 
criar empregos dignos 
e desbloquear um cres-
cimento inclusivo e sus-
tentável. Neste sentido, 
a Prefeitura de Niterói 
vem desenvolvendo 
projetos para caminhar 
para a meta de 2050 
com emissões zeradas 
de carbono.

A realização do Fórum 
“Líder Lagos”, evento que 
tem como principal ob-
jetivo a apresentação ao 
público do planejamento 
elaborado pelos dez mu-
nicípios da Região dos 
Lagos, desenvolvido em 
oito meses de trabalho 
por mais de 60 lideran-
ças da Região dos Lagos, 
representantes dos se-
tores público, privado e 
terceiro setor, em prol da 
construção de diretrizes, 
metas e ações com vistas 
ao desenvolvimento so-
cioeconômico da região, 
focado nos objetivos sus-
tentáveis da Agenda 2030.
O Fórum Líder Lagos será 
realizado com a presença 
de convidados, na sexta-
-feira, dia 01 de dezembro 
de 2023, das 9h às 13h, no 
Hotel Atlântico Búzios, 
em Armação dos Búzios, 
e contará com a partici-
pação de representantes 
dos municípios de Saqua-
rema, Araruama, Arma-

ção dos Búzios, Arraial 
do Cabo, Cabo Frio, Ca-
simiro de Abreu, Iguaba 
Grande, Rio das Ostras, 
São Pedro da Aldeia e Sil-
va Jardim.

Desenvolvimento 

regional sustentável

O Programa Líder é uma 
metodologia do SEBRAE 

no Projeto Territórios 
Empreendedores, cujo 
objetivo é promover o 
desenvolvimento susten-
tável nos territórios se-
lecionados onde o órgão 
atua. A Região dos Lagos 
foi uma das contempladas 
no cenário nacional.
O evento de lançamento 
do “Líder Lagos” será um 
marco no fortalecimento 

do desenvolvimento regio-
nal da Região dos Lagos, 
composta por 10 muni-
cípios, com 868.109 mil 
habitantes. O Fórum será 
o momento de apresentar 
as principais estratégias, 
ações e iniciativas elabo-
radas prioritariamente em 
torno de quatro eixos: Ges-
tão Pública, Infraestrutura, 
Turismo e Educação.

Reprodução

Evento promete ser um marco no fortalecimento do desenvolvimento regional da Região dos Lagos

Gabriel Ferreira
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OPINIÃO

Há o que fazer 
pela Uruguaiana?

Rogério Amorim

Recentemente o 
prefeito Eduardo 
Paes criou o bordão 
que define brilhan-
temente seu gover-
no. Ao comentar 
sobre questões de 
Segurança Públi-
ca, ele admitiu que 
a Prefeitura “não 
tem o que fazer”. Eu 
achei o sincericídio 
do prefeito no mí-
nimo justo com a 
população, que terá 
assim a oportunida-
de clara de se livrar 
dele nas eleições do 
ano que vem. Mas 
acho que ele pode-
ria continuar falan-
do. E dizer logo que 
não tem o que fazer 
pelo BRT (que ele 
deveria ter entrega-
do em 2016), que 
não tem o que fazer 
pela Saúde, que não 
tem o que fazer pela 
Guarda Municipal 
(corporação que 
ele mesmo a cada 
dia rebaixa mais) e 
que não tem o que 
fazer pela Educa-
ção e seus cavalos 
taradões. Dentro 
da Educação, ele 
também não tem o 
que fazer pelos me-
diadores escolares 
que não estão sen-
do contratados pelo 
Ferreirinha CPX, 
deixando sem as-
sistência algumas 
milhares de crian-
ças com diversas 
condições limitado-
ras; já fiz dezenas de 
requerimentos de 
informações de pais 
que me procuram 
pedindo socorro, 
mas pelo jeito o Fer-
reirinha “não tem o 
que fazer”.
Em suma, Eduar-
do Paes não tem o 
que fazer. Talvez se 
ele tivesse o que fa-
zer evitaria vídeos 
const rangedores 
como aquele em 
que anuncia a Cine-
lândia para a torci-
da do Fluminense e 
o espaço da Sapucaí, 
nobre, de carnaval, 
para a torcida do 
Boca Juniors – clube 
de um país onde o 
racismo é frequente 
nas partidas contra 
times brasileiros.
Vamos supor que 
Eduardo Paes resol-
vesse ter o que fazer 
– que tal melhorar 
a cidade? Eu faço a 
primeira sugestão: 
comece pelo Cen-
tro, esse Centro que 

ele diz estar “revita-
lizando” e que per-
manece em degra-
dação completa. O 
tal “quadrilátero” da 
Cinelândia se torna 
um mendigódromo 
e o Porto Maravi-
lha é cada vez mais 
deserto. E agora te-
mos a novidade: um 
Camelô-Shopping, 
que é a ocupação 
escancarada, sem 
meio-termo, da Rua 
Uruguaiana. Uma 
lona azul cobre toda 
a área por onde de-
veriam passar pe-
destres, protegendo 
do sol e da chuva 
uma espécie de filial 
Centro da famosa 
Feira de Acari. Ma-
terial de procedên-
cia bem duvidosa 
sendo vendida sem 
recolhimento de 
impostos, tudo atra-
palhando a passa-
gem dos pedestres 
e também a visua-
lização dos comer-
ciantes que geram 
empregos e pagam 
taxas incríveis da 
Prefeitura.
Além de tudo, trata-
-se de um problema 
de Segurança Públi-
ca (ah, mas isso ele 
já disse que não tem 
o que fazer), pois 
é evidente que ali 
pode haver produ-
tos de contrabando 
ou roubo.
Qual será a respos-
ta do prefeito ao 
novo Acaródromo 
da Uruguaiana? 
“Não tem o que fa-
zer?”. Talvez esse 
seja o caso de trocar 
o verbo “ter” pelo 
verbo “saber”. Sim, 
o nosso prefeito já 
não sabe mais o que 
fazer pelo Rio de 
Janeiro. Qual será a 
resposta do prefeito 
ao novo Acaródro-
mo da Uruguaiana? 
“Não tem o que fa-
zer?”. Talvez esse 
seja o caso de trocar 
o verbo “ter” pelo 
verbo “saber”. Sim, 
o nosso prefeito já 
não sabe mais o que 
fazer pelo Rio de Ja-
neiro.
*Rogério Amorim 
é Vereador do Rio 
pelo PL e neuroci-
rurgião do Hospital 
Universitário Gaf-
freé e Guinle

São Gonçalo integra debate sobre 
qualidade de serviços da Enel

Novo esquema de trânsito do 
Colubandê começou esta semana

A Universidade Federal 
Fluminense (UFF) abre 
suas portas na próxima 
semana, para debater o 
universo jornalístico e 
os novos rumos que a 
profissão tem tomado 
nos últimos tempos. Nos 
dias 4 e 5 de dezembro, 
o Controversas chega 
à sua 17ª edição, com o 

tema “Jornalismo por 
Novos Olhares”, que pro-
mete ser um encontro 
repleto de diversidade, 
educação e diálogo aber-
to ao público externo.
Este ano, o evento acon-
tecerá no Auditório do 
IME, no bloco G do 
Campus do Gragoatá, 
da Universidade Federal 

Fluminense, em Niterói, 
Rio de Janeiro. Nos dois 
dias, as palestras e mesas 
redondas começarão às 
16h, e irão até às 21h.
Os temas em destaque 
abordam “A alternativa 
do jornalismo indepen-
dente”, “Tendências do 
jornalismo digital” e “Jor-
nalismo em novos for-

matos”. A diversidade é a 
essência do Controversas, 
permeando todas as me-
sas de discussão para que, 
cada vez mais, os futuros 
jornalistas conheçam a 
realidade do mercado de 
trabalho e possam refle-
tir sobre a profissão ali-
nhados à perspectiva de 
transformação social.

UFF promove 17ª edição de evento 
jornalístico gratuito: Conheça o Controversas

Moradores ficam sem sinal de operadora após tempestade, no Engenho Pequeno

Última semana do Refis 2023 em São Gonçalo

Após a tempestade que 
acometeu a Região Metro-
politana no último dia 18, 
diversos bairros registra-
ram falta de energia elétri-
ca. Após um pouco mais 
de uma semana, a energia 
elétrica de cerca da maioria 
dos bairros foi estabeleci-

da. No entanto, diversas lo-
calidades continuam sem 
sinal de operadora. É o que 
ocorre no bairro Engenho 
Pequeno, em São Gonçalo, 
com a falta de retorno e re-
paro da empresa telefônica 
VIVO.
Segundo relato de um mo-

rador, a situação tem gera-
do desconforto, já que so-
mente em sua casa, moram 
cinco idosos que têm habi-
lidade apenas com ligações 
tradicionais.
“Tenho na minha residên-
cia 5 idosos e como fico na 
rua trabalhando, não te-

nho contato com eles pela 
falta de sinal telefônico. 
Caso precise de emergên-
cia, nem tenho como ligar 
se eu não for andando até 
a rua principal. Se preci-
sarem pedir alguma emer-
gência médica não temos 
sinal infelizmente”, contou.

Termina na próxima 
sexta-feira (1º/12) a 
prorrogação do Refis 
2023. São os últimos 
dias para os gonçalenses 
negociarem os impostos 
municipais como Preços 
Públicos, ISS e IPTU. 
O empresário que está 

inadimplente com o 
município em valores 
excedentes a R$ 1 mi-
lhão receberá também 
um desconto de 50% nas 
multas e juros, além de 
poder parcelar em 120 
vezes. Quem precisa ne-
gociar impostos residen-

ciais pode receber até 
100% de desconto nas 
multas e juros.
Refis 2023 – O programa 
‘Refis 2023’ é destinado 
a pessoas físicas e jurídi-
cas, inscritas em dívida 
ativa ou não.
Os atendimentos ao pú-

blico serão realizados 
até sexta-feira, das 10h 
às 22h, na Procurado-
ria Geral e na Secretaria 
de Fazenda, no G3 do 
Partage Shopping, no 
Centro. As senhas para 
atendimento serão dis-
tribuídas até as 20h.

São Gonçalo participou 
da reunião entre prefeitos 
e representantes de diver-
sas cidades do Estado do 
Rio de Janeiro que são 
atendidas pela Enel, a fim 
de debater soluções para 
a crise na distribuição de 
energia feita pela conces-
sionária. O encontro foi 
realizado no Teatro Mu-
nicipal de Niterói.
A cidade de São Gonça-
lo foi representada pela 
secretária de Gestão Inte-
grada e Projetos Especiais, 
Maria Gabriela Bessa.
“Está se formando uma 
ampla frente contra a 
qualidade dos serviços 
prestados pela Enel, não 
apenas pelas questões que 
vivenciamos após as úl-
timas chuvas, mas tam-
bém pelo atendimento e 
fornecimento deficitário 
de energia nas cidades. 
O encontro deixou claro 

que as cidades têm sido 
tratadas com descaso pela 
Concessionária Enel, e re-
solveram se unir em busca 
de uma solução conjunta”, 
disse a secretária.
No encontro entre mu-
nicípios foram expostas 
as deficiências na pres-
tação de serviços da 
concessionária, que, de 
forma similar, acontece 
em todos os municípios 
atendidos pela Enel.
Os municípios também 
demonstraram grande 
preocupação com a che-
gada do verão e períodos 
de chuvas intensas, que 
podem acarretar em novas 
interrupções no forneci-
mento de energia elétrica.

Manifesto assinado 
pelas prefeituras

Durante o encontro os 
representantes dos muni-

cípios assinaram um ma-
nifesto, representando a in-
satisfação das cidades com 
a má qualidade dos servi-
ços prestados. A concessão 
da Enel vai até o ano de 
2026 e as cidades avaliam 
pedir na justiça a antecipa-
ção do fim da concessão e 

multas.  O manifesto tam-
bém propõe a abertura de 
uma ação civil pública con-
tra a concessionária.
Também estiveram pre-
sentes na reunião, repre-
sentantes da Alerj, Câma-
ra Federal e Governo do 
Estado do Rio de Janeiro

Reprodução

O fluxo de veículos foi 
desviado das avenidas 
Jornalista Roberto Ma-
rinho e José Mendonça 
de Campos, na altura do 
posto Halley. Uma simu-
lação foi feita em março 
deste ano para testar o 
novo esquema de trânsi-
to e recebeu a aprovação 
de comerciantes, mora-
dores e motoristas que 
passam pelo local.
A Travessa Malafaia re-
cebeu dois recuos para a 
parada de motoristas de 
aplicativo e para os veí-
culos que chegam para 
buscar alunos da Escola 

Estadual Alberto Tor-
res. Na via também foi 
instalado um ponto de 
ônibus e semáforos.
Como ficou o trânsito – 
O motorista que vem na 
Avenida Jornalista Rober-
to Marinho, no sentido 
Alcântara, poderá seguir 
em frente ou virar para 
qualquer um dos lados. 
Quem vier na mesma via, 
sentido bairro do Rocha, 
deverá virar à direita na 
Avenida José Mendonça 
de Campos e acessar a 
Travessa Malafaia.
Quem vier da Avenida 
José Mendonça de Cam-

pos, sentido Mutondo, 
não poderá virar para a 
Avenida Jornalista Ro-
berto Marinho, sentido 
Rocha, que passará a ser 
sentido único da altura do 

número 198 até o Posto 
Halley. O motorista deve 
seguir em frente e acessar 
a via pela Travessa Ma-
lafaia. Ou virar à direita, 
sentido Alcântara.

Renan Otto
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Procon Carioca cobra esclarecimentos ao 
Bradesco por falhas no sistema bancário

Governo do Estado investe mais 
de R$ 253 milhões em obras de 
infraestrutura em São Gonçalo A vice-presidência do Tri-

bunal Regional Federal da 
2ª Região (TRF2) aceitou 
o recurso extraordinário 
do Ministério Público 
Federal (MPF) que pede 
a condenação da União e 
do Estado do Rio de Ja-
neiro por omissão quanto 
ao dever de transparência 
e prestação de contas du-
rante o período de inter-
venção federal na segu-
rança pública na Baixada 
Fluminense (RJ), entre 
fevereiro e dezembro de 
2018. Com isso, o recurso 
será encaminhado para 
análise do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), que 
julgará o caso.
O MPF quer que a União e 

o Estado do Rio de Janei-
ro apresentem relatório 
detalhado sobre as ações 
de intervenção federal na 
Baixada Fluminense, com 
dados estatísticos, orça-
mentários e avaliações 
qualitativas, bem como o 
planejamento das políti-
cas públicas de segurança 
adotadas desde o término 
da intervenção. 
Outro pedido do recurso 
foi para que a União e o 
Estado do Rio de Janeiro 
desenvolvam protocolos 
de ação e de planejamento 
que visem a suprir as defi-
ciências da política de se-
gurança pública que foram 
constatadas no período da 
intervenção federal.

Agentes da Força Nacio-
nal entraram por engano 
no Complexo do Chapa-
dão, em Costa Barros, na 
Zona Norte do Rio, na 
tarde de ontem (28). Os 
policiais que pertencem 
a polícia de Alagoas e do 
Acre estavam em uma 
viatura descaracteriza-
da, quando entraram na 
rua Fernando Lobo, por 
orientação de um aplica-
tivo de navegação.
Os policiais foram identi-
ficados por criminosos da 
região e tiveram suas ar-
mas roubadas. Segundo a 
Polícia Civil, os bandidos 
ficaram com duas pistolas 
calibre 9mm.
Segundo o relato dos 
agentes, eles estavam 
abastecendo a viatura em 
um posto de gasolina na 
Via Dutra. Ao deixarem 
o posto, eles tentaram re-

tornar para sua base de 
serviço, no Campo dos 
Afonsos. Contudo, o apli-
cativo de navegação tra-
çou uma rota que passava 
pela rua Fernando Lobo, 
na entrada da comunida-
de dominada pelo tráfico.
Força Nacional em serviço 
no RJ — Foto: Reprodu-
ção/TV Globo/Arquivo
Os policiais foram aborda-
dos na Rua Fernando Lobo 
e após terem suas armas 
roubadas foram liberados.

Operação da PM

Assim que souberam 
do roubo das armas dos 
agentes da Força Nacio-
nal, a Polícia Militar do 
Rio de Janeiro determi-
nou uma operação no 
Complexo do Chapadão, 
com o objetivo de recupe-
rar as armas roubadas.

STF vai analisar recurso do 

MPF sobre intervenção federal 

na Baixada Fluminense

PM faz operação após 

Agentes da Força Nacional 

terem armas roubadas

O Procon Carioca, órgão 
da Prefeitura do Rio vin-
culado à Secretaria Es-
pecial de Cidadania, no-
tificou ao Bradesco para 
apresentar informações, 
no prazo de cinco dias, na 
sede do Instituto, no bair-
ro do Estácio, a respeito 
de uma instabilidade no 
sistema bancário da insti-
tuição. De acordo com re-
latos dos consumidores, o 
problema causou créditos 
e débitos repentinos em 
suas contas na segunda-
-feira (27).
Por conta do ocorrido, 
alguns usuários disseram 
ter ficado até com a con-
ta negativada. Ainda de 
acordo com as notícias 
veiculadas na imprensa, 
a fornecedora esclareceu, 
em nota, que “o processa-

mento noturno do banco 
não atualizou correta-
mente o saldo da conta 
corretamente de um gru-
po reduzido de clientes e 
a situação deve ser regu-

larizada em breve”.
Considerando a essen-
cialidade do serviço ban-
cário, bem como o dever 
de continuidade na pres-
tação do referido servi-

ço, o Instituto Municipal 
de proteção e Defesa do 
Consumidor solicita os 
seguintes esclarecimen-
tos: O que causou a fa-
lha no sistema bancário? 

Qual a previsão de regu-
larização? Os dados dos 
consumidores foram afe-
tados? Quais providências 
e procedimentos foram 
adotados pela empresa 

para com os consumido-
res que tiveram valores 
alterados de suas contas? 
Quais medidas foram to-
madas para reduzir even-
tuais danos experimenta-
dos pelos consumidores 
que foram impossibilita-
dos de utilizar o serviço 
da notificada?
O diretor-executivo do 
instituto, Igor Costa, in-
forma que é preciso ga-
rantir que as empresas 
respeitem o que determi-
na o Código de Defesa do 
Consumidor.
– O Procon Carioca segue 
atento para que o cidadão 
tenha os devidos esclare-
cimentos e que tenha seus 
direitos resguardados. 
Quaisquer dúvidas, basta 
procurar nossa equipe via 
canais de atendimento

Segundo maior bairro 
de São Gonçalo, o Jar-
dim Bom Retiro recebe 
melhorias em 64 ruas. O 
projeto do Governo do 
Estado inclui pavimen-
tação, drenagem e urba-
nização, e vai beneficiar 
mais de 20 mil morado-
res. As intervenções, rea-
lizadas pela Secretaria 
das Cidades em parceria 
com a prefeitura da ci-
dade, irão gerar mais de 
220 empregos diretos e 
indiretos. No total, são 
investidos R$ 253 mi-
lhões nas obras.
- Estamos realizando me-
lhorias na infraestrutura 
de todo o estado, e São 
Gonçalo é uma das nossas 
prioridades. O município 
vai ganhar nos próximos 
anos obras emblemáticas, 
como o MUVI, para ga-

rantir mais qualidade de 
vida à população - afir-
mou o governador Cláu-
dio Castro.
- Esse projeto vai mudar 
a realidade daquela re-
gião, levando dignidade 

para a porta da casa das 
pessoas. O bairro fica em 
uma área importante de 
São Gonçalo. É vizinho 
de Marambaia e Guaxin-
dida, e fica às margens 
da Rodovia Amaral Pei-

xoto (RJ-104) e BR-101. 
A Secretaria das Cidades 
segue trabalhando para 
entregar o quanto antes 
esse investimento - des-
tacou o secretário das 
Cidades Douglas Ruas.

Governo do Estado realiza obras de pavimentação, drenagem e urbanização, beneficiando mais de 20 mil moradores de São Gonçalo

Divulgação Gov RJ

Governo do Estado promove treinamento do 
SAMU-RJ para atendimento a grandes desastres

O SAMU-RJ realizou, na 
segunda-feira, uma si-
mulação de operação de 
atendimento a vítimas 
de grandes desastres cli-
máticos. O treinamento 
utilizou as duas novas am-
bulâncias de suporte para 
socorro a múltiplas víti-
mas, adquirida pelo Go-
verno do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ). Elas fa-
zem parte da preparação 
para episódios que envol-
vam grandes acidentes e 
catástrofes causadas pelas 
mudanças climáticas.
- Desde o início da nossa 
gestão, o Governo do Es-
tado trabalha de manei-
ra integrada e constante 
para prevenir desastres 
provocados pelas fortes 
chuvas. Investimos na 
limpeza de rios e canais. 
Demos amparo social às 
pessoas afetadas pelas 

tragédias e, este ano, fize-
mos obras de contenção 
das encostas. Também 
equipamos o SAMU e a 
Defesa Civil, inclusive 
com novas tecnologias 
para prevenção de de-
sastres e pronta resposta 
- afirma o governador.
As ambulâncias já estão 
equipadas para atender a 
população a partir des-
te verão. Elas ficam em 

áreas de fácil acesso às 
principais vias expres-
sas do Rio de Janeiro, na 
Zona Central e na Zona 
Oeste, com o objetivo de 
agilizar a chegada a pon-
tos onde ocorrem os cha-
mados. No treinamento, 
30 profissionais tiveram 
aulas teóricas e práticas 
no total de 20 horas, na 
sede do SAMU, no Rio 
Comprido. A simulação 

seguiu o protocolo de 
atendimento de múltiplas 
vítimas, com classificação 
de risco para a triagem, 
além do uso completo 
dos equipamentos.
O planejamento come-
çou a ser feito em setem-
bro deste ano, prevendo o 
verão, estação em que se 
concentra o maior núme-
ro de ocorrências de de-
sastres naturais no estado.

Treinamento do SAMU-RJ prepara equipes para atendimentos múltiplos em episódios que envolvam grandes acidentes e catástrofes 
causadas pelas mudanças climáticas

Maurício Bazilio/SESRJ
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STJ: doação do bem de 
família ao filho não é 
fraude à execução fiscal

Alcolumbre marca sabatina de 
Dino e Gonet para o mesmo dia

A Primeira Turma do Su-
perior Tribunal de Justiça 
(STJ) reafirmou o enten-
dimento de que a transfe-
rência pelo devedor a seu 
filho do imóvel onde a 
família mora não caracte-
riza uma tentativa de frau-
dar uma execução fiscal.   
O caso julgado envolve um 
homem que, após ter sido 
citado em um processo de 
execução fiscal aberto pela 
União, transferiu para o 
nome do filho o imóvel 
em que a família mora. 
Na primeira instância, o 
homem conseguiu man-
ter a impenhorabilidade 
do imóvel, mas o Tribunal 
Regional Federal da 2ª Re-
gião (TRF2) reverteu a de-
cisão. Os desembargadores 
entenderam que o direito 

não se justificaria quando 
o doador procura blindar 
seu patrimônio dentro da 
própria família, mediante 
a doação de seus bens para 
um descendente.
O caso chegou ao STJ, onde 
o relator, ministro Gurgel 
de Farias, deu razão ao ho-
mem. O magistrado frisou 
que ambas as turmas de 
direito público do tribunal 
entendem que a impenho-
rabilidade é mantida ainda 
que o devedor transfira o 
imóvel que lhe serve de mo-
radia, porque a residência 
seria imune, de toda forma, 
aos efeitos da execução. 
A Fazenda Nacional ten-
tou reverter a decisão do 
relator recorrendo à Pri-
meira Turma, mas acabou 
derrotada no caso.

O senador e presidente 
da Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) do 
Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), marcou para 
o dia 13 de dezembro as 
sabatinas de Flávio Dino, 
indicado para o Supremo 
Tribunal Federal, e Paulo 
Gonet, proposto como o 
novo procurador-geral da 
República. As indicações 
foram oficializadas pelo 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) nesta 
segunda-feira (27).
Segundo a coluna da jor-
nalista Camila Bonfim, do 
G1, Alcolumbre também 
designou os relatores para 
as duas indicações: o líder 

do governo no Senado, 
Jaques Wagner (PT-BA), 
será responsável pela ava-
liação da indicação de 
Paulo Gonet, enquanto o 
aliado do indicado e do 
governo, Weverton (PDT-
-MA), ficará encarregado 
da indicação de Dino.
A realização de duas sa-
batinas no mesmo dia é 
incomum, considerando o 
tempo extenso geralmente 
dedicado a cada uma, en-
volvendo perguntas e res-
postas detalhadas. Con-
tudo, após negociações 
políticas, Alcolumbre de-
cidiu consolidar os com-
promissos em uma única 
quarta-feira.

Nacional

Fundo de Participação dos Municipios: 
prefeituras recebem R$ 3,3 bilhões amanhã

Valdemar diz que PL é contra 
Senado aprovar Dino ao STF

A União deposita, na 
quinta-feira (30), nas con-
tas bancárias das prefeitu-
ras do país, um total de R$ 
3.361.483.980,94 relativo à 
terceira parcela de novem-
bro do FPM (Fundo de 
Participação dos Municí-
pios). O Brasil possui mais 
de 5.500 municípios e to-
dos eles têm direito a es-
tes recursos, que são des-
contados do contribuinte 
através do Imposto de 
Renda e do IPI (Imposto 
sobre Produtos Industria-
lizados) e são distribuídos 
às prefeituras através do 
Banco do Brasil.
Somente as prefeituras 
com algum tipo de pen-
dência (de ordem burocrá-
tica ou devido a inadim-
plências) estão impedidas 
de receber. Mas, a maioria 
está “em dia” e tem acesso 
aos repasses, que podem 
ser usados pelos gestores 
municipais de diversas 
formas, em benefício da 
população (veja abaixo).

Importância para os 

municípios

O FPM é uma das prin-
cipais fontes de receita 
dos municípios e ajuda a 
custear despesas obriga-
tórias, como o pagamento 
de servidores públicos e 

da Previdência, além de 
outras melhorias para a 
população. A Confedera-
ção Nacional de Municí-
pios (CNM) estima que 
o Fundo é a maior fonte 
de recursos de cerca de 
60% das prefeituras de 
todo o Brasil. Quando cai 

a arrecadação, a maioria 
das prefeituras enfrenta 
grandes dificuldades para 
manter as contas em dia. 
É o que explica a con-
troladora-geral do mu-
nicípio de Cacoal (RO), 
Patrícia Migliorini Costa. 
Cacoal tem aproximada-

mente 100 mil habitantes 
– município considerado 
de porte médio para os 
padrões de Rondônia. Se-
gundo ela, a arrecadação 
não é suficiente para gerir 
as contas, obrigando Ca-
coal a depender de repas-
ses federais, como o FPM.  

“Quando baixa a arreca-
dação, o gestor é obrigado 
a fazer cortes. Estamos 
passando por isso: esse 
ano mesmo, a nossa pre-
visão de arrecadação é 
10% inferior ao que a gen-
te tinha programado. E 
esses 10% atingem a casa 
dos 33 milhões [de reais]”, 
explica Migliorini Costa.

Municípios bloqueados

A maioria das prefeituras 
do Brasil está em dia com 
o Siafi (Sistema Integrado 
de Administração Finan-
ceira do governo federal). 
Até o último sábado (25), 
apenas cerca de 30 muni-
cípios estavam bloqueados 
pelo sistema. O bloqueio 
prejudica as cidades, prin-
cipalmente as de pequeno 
porte (com menos de 50 
mil habitantes), porque 
suas prefeituras ficam im-
pedidas de receber qual-
quer ajuda financeira do 
governo federal — inclusi-
ve do FPM.

Queda de 10% em relação ao mesmo período do mês passado aponta reinício do ciclo 
de baixa que havia se estabilizado no começo do 2º semestre, segundo especialista

Prefeitos devem usar parte do dinheiro para acertar a folha de pagamento de servidores municipais

Marcello Casal JrAgência Brasil

O presidente do PL, Val-
demar Costa Neto, disse 
na 2ª feira (27.nov.2023) 
que seu partido, o mes-
mo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, se colocará 
contra a aprovação da 
indicação do ministro 
da Justiça e Segurança 
Pública, Flávio Dino, 55 
anos, para uma vaga no 
STF (Supremo Tribunal 
Federal). 
“O Partido Liberal é con-
tra a aprovação, pelo Se-
nado, do Flávio Dino para 
o STF. Ponto final”, publi-
cou Valdemar em seu per-
fil no X (ex-Twitter).
A publicação de Valdemar 
vai contra uma declaração 
que o próprio político 
deu em setembro deste 
ano, quando afirmou que 
sua legenda apoiaria uma 
eventual indicação de 
Dino ao STF. “Se for um 
cidadão preparado, que é 
o caso, devemos votar a 
favor”, afirmou em entre-
vista à CNN.
Na época, o comentário 
causou mal estar com os 

filhos de Bolsonaro. O 
senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que “ja-
mais” votaria a favor de 
uma indicação de Dino. 
Segundo ele, o ministro 
é “uma pessoa arrogante, 
prepotente, que defende 
aborto, não combate o 
tráfico de drogas e ar-
mas, debocha do Senado 
e usa ‘sua’ polícia para 
perseguir políticos”.
Já o vereador do Rio 
de Janeiro Carlos Bol-
sonaro (Republicanos) 
criticou políticos do PL 

alinhados ao governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT). “Os outros parti-
dos e grupelhos já per-
ceberam que o PL está se 
passando nitidamente de 
fachada e veem a brecha 
para engolir tudo que 
você construiu”.
Os nomes ainda vão pas-
sar por sabatina na Co-
missão de Constituição 
e Justiça do Senado. Se 
aprovado pelo colegia-
do, a indicação vai ao 
plenário da Casa, onde 
precisará do apoio de 

pelo menos 41 senado-
res. Não há data para que 
esse processo comece. O 
Congresso Nacional en-
tra em recesso de fim de 
ano em menos de 1 mês.
Em conversa com jor-
nalistas depois das indi-
cações, o presidente do 
Congresso, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), disse 
que o Senado fará um es-
forço concentrado entre 
os dias 12 e 15 de dezem-
bro para analisar no pró-
ximo mês as indicações 
de Dino e Gonet.

Valdemar Costa Neto durante entrevista ao Poder360, no estúdio do jornal digital, em Brasília

Sérgio Lima

Todas as mulheres agora 
têm direito a um acom-
panhante maior de ida-
de, sem que haja neces-
sidade de aviso prévio, 
durante as consultas 
médicas, exames e pro-
cedimentos realizados 
em unidades públicas e 
privadas de saúde. O di-
reito foi ampliado pela 
lei 14.737/2023, publica-
da na terça-feira (28), no 
Diário Oficial da União.  
A nova legislação altera 
a Lei Orgânica da Saúde 

(8.080/1990) e determina 
ainda que - em casos de 
procedimento com se-
dação que a mulher não 
aponte um acompanhan-
te - a unidade de saúde 
será responsável por in-
dicar uma pessoa para 
estar presente durante o 
atendimento. A renúncia 
do direito deverá ainda 
ser assinada pela pacien-
te, com um mínimo de 24 
horas de antecedência.
As mulheres também 
devem ser informadas 

sobre esse direito tanto 
nas consultas que ante-
cedam procedimentos 
com sedação, quanto por 
meio de avisos fixados 
nas dependências dos es-
tabelecimentos de saúde.
Para centros cirúrgicos e 
unidade de terapia inten-
siva em que haja restrição 
por motivos de segurança 
à saúde dos pacientes, o 
acompanhante deverá ser 
um profissional de saúde.
O direito de acompa-
nhamento da mulher só 

poderá ser sobreposto 
nos casos de urgência 
e emergência, pela de-
fesa da saúde e da vida. 
Isso só poderá acontecer 
quando a paciente che-
gar desacompanhada à 
unidade de atendimento.
Antes, a Lei Orgânica da 
Saúde garantia o direito 
a acompanhamento so-
mente nos casos de par-
to ou para pessoas com 
deficiência. E esse direito 
alcançava apenas o servi-
ço público de saúde.

Mulheres passam a ter direito a acompanhante em atendimento de saúde
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Números 
de cirurgias 
bariátricas 
chegam a 280 
no Hospital 
Saracuruna

Adutora de água se rompe em 
Nova Iguaçu, e causa destruição

Baixada

Uma adutora se rom-
peu no bairro Km 32 na 
terça-feira (28). Os mo-
radores contam que o 
rompimento aconteceu 
por volta de 4h30. As 
vias da região ficaram 
cobertas de lama.
A Rua das Tulipas, em 
Prados Verdes, foi in-
terditada. Os bombeiros 
foram acionados para 
um desabamento.

Força da água

Os moradores da Rua 
das Tulipas contam que 
levaram um susto com 
o rompimento. A força 
das águas arrancou te-
lhados, entortou lumi-
nárias da rua e formou 
buracos no chão.
“Eram 4h da manhã, 
estava todo mundo dor-
mindo. A gente só viu a 
casa tremendo. E, nós, 

com um deficiente para 
tirar de dentro de casa. 
Ligávamos para a Águas 
do Rio e eles ainda que-
riam fotos”, contou uma 
moradora.

Moradores contam 

prejuízo após 

rompimento de 

adutora em Nova 

Iguaçu

A mulher contou ainda 
que os moradores recla-
maram sobre as condi-
ções da adutora por dois 
meses antes do rompi-
mento.
Ricardo Melo, que vive na 
região, conta que a saú-
de dos moradores estava 
sendo afetada por conta 
da qualidade da água.
“Vários moradores da 
região vem sofrendo 
com problemas de infec-
ção estomacal e infecção 

urinária. Minha filha 
deu entrada no domingo 
no hospital por isso, in-
clusive”, contou.
A Defesa Civil do muni-
cípio afirma que realiza-
rá vistorias nos imóveis 
da região.
Ainda de acordo com a 
Águas do Rio, profissio-
nais da área de respon-
sabilidade social da con-
cessionária prestam apoio 
aos moradores da região.
A concessionária afir-
mou ainda que, para rea-
lizar o reparo, precisou 
reduzir o fornecimento 
de água dos municípios 
de Nilópolis e São João 
de Meriti, na Baixada 
Fluminense, e partes da 
Zona Norte da capital. 
Apesar da adutora pas-
sar por Nova Iguaçu, ela 
não é responsável pelo 
fornecimento de água 
na cidade.

Ao completar 16 meses de 
atividades, o Programa de 
Cirurgia Bariátrica do Hos-
pital Municipalizado Adão 
Pereira Nunes (HMAPN), 
administrado pela Prefeitura 
de Duque de Caxias, come-
mora o sucesso da iniciati-
va, que registra 280 proce-
dimentos para a redução de 
estômago, realizados desde o 
início das suas atividades.
Desde 2022, quando o progra-
ma foi criado, a unidade vem 
ampliando os números de 
procedimentos e diminuin-
do a fila de espera em todo o 
Estado. Para comemorar os 
índices positivos alcançados, 
a direção do HMAPN rea-
lizou, nesse sábado (25/11), 
um encontro reunindo a 
equipe multidisciplinar, co-
laboradores e pacientes pós e 
pré-operatórios do Programa 
de Cirurgia Bariátrica.
Criado em 21 de julho de 
2022, o Programa de Cirurgia 
Bariátrica do Hospital Muni-
cipalizado Adão Pereira Nu-
nes significa um avanço im-
portante na qualidade de vida 
da população que enfrenta 
esse problema de saúde. 
O diretor-geral do HMAPN, 
Dr. Luca Freire, comemora 
também o fato de que, nesse 
período, todas as cirurgias 
foram bem-sucedidas, sem 
registro de intercorrências 
graves, o que mostra o traba-
lho de competência que está 
sendo realizado no HMAPN, 
com o apoio da Prefeitura de 
Duque de Caxias e do Gover-
no do Estado.
Todas as cirurgias bariátricas 
realizadas no hospital são 
monitoradas através do siste-
ma de regulação da Secreta-
ria Estadual de Saúde RJ.

MPRJ expede Recomendação 
para que Guapimirim 

apresente levantamento sobre 
cargos na área da educação

A 1ª Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva 
Núcleo Magé expediu 
Recomendação ao Mu-
nicípio de Guapimirim 
para que sejam apre-
sentados, em até 20 
dias, contados a partir 
de 10/11, dados refe-
rentes à quantidade de 
cargos vagos e ocupa-
dos na rede municipal 
de educação. De acordo 
com um Procedimento 
Administrativo instau-
rado pelo MPRJ, a ad-
ministração municipal, 
apesar de ter realizado 
concurso público para 
o setor em 2016, vem 
descumprindo uma das 
metas do Plano Nacio-
nal de Educação (PNE), 
que determina que, no 
mínimo, 90% dos pro-
fissionais do magistério 
e 50% dos profissionais 
não docentes da rede 
pública sejam servido-
res efetivos. 
No documento encami-
nhado à prefeita Marina 
Pereira da Rocha Fer-
nandez e ao secretário 
municipal de Educação 
Ricardo de Oliveira Al-
meida, a Promotoria res-
salta que, apesar do que 
preconiza a meta 18.1 do 
PNE, em Guapimirim, 
46,91% dos profissionais 
de magistério e 91,23% 
dos profissionais da edu-
cação não docentes são 
servidores não efetivos, 
ou seja, exercem cargos 

em comissão. Além dis-
so, desde a realização do 
concurso público, em 
2016, a prefeitura tem se 
utilizado de processos se-
letivos simplificados para 
a contratação temporária 
de servidores, contra-
riando a legislação. 
“Conforme jurispru-
dência do STJ, o can-
didato constante de ca-
dastro de reserva, ou, 
naqueles concursos em 
que não se utiliza essa 
expressão, aprovado 
fora do número de va-
gas previsto no edital, 
terá direito à nomeação 
nos casos de compro-
vada preterição, seja 
pela inobservância da 
ordem de classificação, 
seja por contratações 
irregulares”, destaca um 
dos trechos da Reco-
mendação. 
Desta forma, também 
recomenda o MPRJ que 
a prefeitura disponibi-
lize a relação dos can-
didatos aprovados no 
concurso de 2016, den-
tro e fora do número 
de vagas, e dos que fo-
ram convocados. Além 
disso, que o município 
não contrate novos 
servidores sem prévia 
aprovação em concur-
so público, bem como 
prestadores de serviços 
que venham a realizar 
atividades ou funções 
próprias ou rotineiras 
da área educacional. 
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Rompimento de adutora causa destruição em Nova Iguaçu

Rompimento de adutora causa destruição em Nova Iguaçu
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Ainda lutando 
pelo título 
brasileiro, 
Botafogo 
visita o 
Coritiba

Flamengo enfrenta o 
Galo e seca o Palmeiras 
para pegar liderança

Com desfalques, 
Fluminense visita o 

Santos na Vila Belmiro

O Flu-
minense 
tem como 
principal 
meta nes-
sa reta fi-

nal de 2023 a disputa do 
Mundial de Clubes, que 
acontece em dezembro, 
na Arábia Saudita. An-
tes disso, o Tricolor tem 
o Campeonato Brasilei-
ro para disputar, e nesta 
quarta-feira, às 19h, na 
Vila Belmiro, visita o 
Santos pela 36ª rodada 
da competição.
Na sétima colocação, 
com 53 pontos e clas-
sificado para a Liberta-
dores de 2024 por ser o 
atual campeão, o Flu-
minense deve poupar 
alguns de seus titulares 
para evitar lesões e des-
gaste físico.
Com duas partidas se-
guidas fora de casa, em 
São Paulo (o próximo 

compromisso é contra 
o Palmeiras), o técnico 
Fernando Diniz deve 
deixar alguns atletas no 
Rio de Janeiro para con-
trole de carga (descanso 
após sequência forte de 
jogos).
O presidente tricolor, 
Mário Bittencourt, re-
chaçou um eventual 
“corpo mole” do time 
nos últimos jogos da Sé-
rie A, já que por exem-
plo, uma vitória do líder 
Palmeiras poderia atra-
palhar os rivais Flamen-
go e Botafogo, que bri-
gam pelo título.
“Vamos jogar pelos 
nove pontos restantes. 
Conversamos que va-
mos buscar pelo me-
nos metade. A meta é 
chegar, no mínimo, a 
60 pontos. Queremos 
sempre estar no topo do 
Campeonato Brasilei-
ro”, disse o mandatário.

A i n -
da com 
c h an c e s 
claras de 
t í t u l o , 
apesar de 

não vencer há oito jogos e 
pressionado pela torcida, o 
Botafogo entra em campo 
nesta quarta-feira sonhan-
do com uma reviravolta 
e, quem sabe, reassumir a 
liderança do Campeonato 
Brasileiro faltando três ro-
dadas para o fim.
Para isso, o Glorioso, em 
terceiro lugar com 62 pon-
tos, precisa vencer o já re-
baixado Coritiba, no Cou-
to Pereira (PR), às 21h30 
(de Brasília), e torcer por 
tropeços de Palmeiras e 
Flamengo, que enfrentam 
América-MG e Atlético-
-MG, respectivamente.
De acordo com cálculos 
realizados pelo Departa-
mento de Matemática da 
UFMG, o Palmeiras, que 
na última rodada arran-
cou um empate contra o 
Fortaleza fora de casa e 
com um a menos, atual-
mente tem pouco mais de 
55% de chance de levantar 
sua 12ª taça do torneio 
nacional. Já o Fogão, que 
amargou um 1 a 1 com o 
Santos, viu a probabilida-
de cair para cerca de 18%. 
No segundo lugar, o Fla-
mengo tem 19% de chance 
de terminar em primeiro.
Para o duelo em Curiti-
ba, o técnico Tiago Nunes 
não terá o volante Danilo 
Barbosa. O jogador rece-
beu o terceiro cartão ama-
relo no duelo diante do 
Santos e terá que cumprir 
suspensão automática.
Danilo Barbosa marcou 
os últimos dois gols do 
Botafogo, ambos de ca-
beça. O volante foi titular 
contra o Santos, tendo 
atuação de destaque, e 
abriu o placar aos 11 mi-
nutos do primeiro tempo.
Por outro lado, a boa no-
tícia será o retorno do la-
teral-esquerdo Hugo, que 
cumpriu suspensão no 
fim de semana.

Vivendo seu melhor momento com a camisa do Flamengo, Éverton Cebolinha está confirmado no decisivo duelo desta noite

Marcelo Cortes 

O Fla-
m e n g o 
tem mais 
uma ver-
d a d e i r a 
d e c i s ã o 

nesta quarta-feira na luta 
pelo título brasileiro. No 
Maracanã que estará lo-
tado, o Rubro-Negro en-
frentará o Atlético-MG, 
que também sonha com 
a taça, às 19h30 (de Bra-
sília), pela 36ª rodada da 
competição.
O time rubro-negro, em 
segundo lugar, soma os 
mesmos 63 pontos que 
o Palmeiras, mas perde 
a liderança para o time 
paulista nos critérios 
de desempate. Já o Galo 
aparece em quarto, com 
60 pontos.
Um dos pontos fortes do 
Flamengo desde a che-
gada de Tite ao clube, o 
atacante Éverton Cebo-
linha afirmou que o time 
vai entrar em campo fo-
cado em voltar a vencer 

o Galo na competição 
(no turno, vitória rubro-
-negra por 2 a 1) e não 
pensando no Palmeiras.
“Na chegada do profes-
sor Tite a gente falava em 
se classificar direto para 
a Libertadores e hoje a 
gente briga pelo título, 
empatado em pontos 
com o Palmeiras e tor-
cendo para que eles tro-
pecem. Mas a gente tem 
que fazer a nossa parte e 
acreditamos muito que é 
possível”, afirmou.
Tite foi questionado so-
bre sua importância na 
melhora de desempenho 
do atacante. O treinador 
minimizou o seu papel 
no processo.
“Não personalizem a 
evolução de um atleta 
em cima de um técnico. 
Não é assim. O Ceboli-
nha está jogando bem 
porque ele é bom. Pas-
sou por um período de 
adaptação e existe a os-
cilação. Procuramos dar 

confiança”, disse.
Para o jogo desta noite, 
o treinador rubro-ne-
gro terá um desfalque 
importante. O volante 
chileno Pulgar recebeu o 
terceiro cartão amarelo 
na vitória por 3 a 0 con-
tra o América-MG e terá 
que cumprir suspensão.
Para seu lugar, Tite pode 
escalar Thiago Maia ou 
Allan. O ex-jogador do 
Galo retornou de lesão e 
foi relacionado pela pri-
meira vez pelo treinador.
Pelo lado do Atlético 
Mineiro, o técnico Luiz 
Felipe Scolari foi elo-
giado pelo zagueiro Igor 
Gomes. “O fato de ser 
o Felipão ali do nosso 
lado nos dá uma segu-
rança muito grande. É 
um cara que já viveu de 
tudo no futebol, Seleção 
Brasileira, viveu parte da 
carreira na Europa, Bra-
sil, diversos clubes. É um 
cara vitorioso por onde 
passou”, afirmou.

Fernando Diniz poupará alguns jogadores no duelo desta noite de olho no Mundial 
de Clubes

Marcelo Gonçalves / Fluminense

Edição atual do NBB 
registra maior número 
de argentinos na 
história do torneio

A atual edição do NBB 
registra o maior nú-
mero de argentinos em 
toda a história da com-
petição. O torneio, que 
teve seu início em ou-
tubro, possui ao todo 
18 atletas que vieram da 
Argentina confirmados. 
Nunca em todas as 16 
edições do campeonato 
foram registrados tan-
tos jogadores do país 
vizinho.
Um dos símbolos des-
sa migração é Franco 
Balbi, do Flamengo. O 
armador de 34 anos já 
passou pelo NBB entre 
as temporadas 2018 e 
2022, quando também 
defendeu o clube ca-
rioca e marcou época 
na elite do basquete 
brasileiro.
No rubro-negro, con-
quistou todos os títulos 

possíveis como jogador, 
incluindo dois NBB, 
duas Copa Super 8, uma 
Champions League das 
Américas (BCLA) e o 
título intercontinental. 
No momento, o argen-
tino é o líder da compe-
tição em bolas recupe-
radas (2,1 por jogo) e é 
o segundo em assistên-
cias (7,4 por jogo).
Outro argentino que 
tem feito bastante su-
cesso no Brasil é San-
tiago Scala. O armador 
de 32 anos chegou ao 
Franca em 2020/21 e, 
desde então, vem em-
pilhando títulos com a 
equipe do interior pau-
lista. Em apenas duas 
temporadas, Scala já 
conquistou dois NBB, 
a BCLA, a Copa Inter-
continental, o Super 8 e 
o Campeonato Paulista.

Suárez é líder de participações em 
gols entre jogadores da Série A
Com menos de um ano 
no futebol brasileiro, Luis 
Suárez vem mostrando 
porque é um dos maiores 
centroavantes do mundo. 
No Grêmio desde janei-
ro, o uruguaio se isolou 
como jogador da Série A 
com mais participações 
em gols, com 26 tentos e 
16 assistências.
Com a camisa do Trico-
lor Gaúcho, Suárez con-
quistou um Campeonato 
Gaúcho, com direito a gol 
na decisão, e agora briga 
pelo título do Campeo-
nato Brasileiro, compe-
tição em que é o terceiro 
artilheiro, com 14 gols. 
Apesar dos bons núme-

ros, o jogador não garante 
permanência no Grêmio. 
Com dores no joelho, o 
futuro do atacante é es-
peculado no Inter Miami, 
ao lado de seu ex-compa-
nheiro Messi.
Atrás de Suárez na lista de 
jogadores da Série A com 
mais participações em 
gols aparece Hulk, com 
41. O atacante do Atléti-
co-MG marcou 29 gols 
e deu 12 assistências. O 
jogador do Galo foi fun-
damental na conquista 
do Campeonato Mineiro, 
com três gols na final e 
agora também briga pelo 
título do Brasileirão, com 
a mesma quantidade de 

gols que Suárez.
Depois dos dois atacantes, 
isolados na liderança, apa-
recem Raphael Veiga (34), 
Alan Patrick (25), Arras-

caeta (22) e Cristaldo (22). 
Com exceção de Alan Pa-
trick, todos os jogadores 
da lista jogam por times na 
briga pelo título brasileiro.

Lucas Uebel / Grêmio


